

YETAPÁ DE COLLAR

Alectrurus risora

Es un ave de singular belleza, al inicio de sus vidas, machos y hembras lucen muy parecidos, luego el macho adulto se distingue con un plumaje blanco y negro y una larga cola con 2 grandes plumas. Las hembras tienen menor tamaño y poseen un plumaje pardo, con un par de plumas largas en la cola en forma de "raqueta" mas cortas y finas. Yetapá, significa tijera en guaraní y da origen al nombre por la similitud a su llamativa cola.

Estas aves se alimentan de pequeños insectos que cazan principalmente en vuelo.

No cantan, pero realizan sonidos mecánicos crujiendo las plumas de sus alas como "si tocaran una guitarra".

¿DONDE VIVE?

El yetapá de collar habita sabanas y pastizales del norte de Argentina y sur de Paraguay.

En Argentina, su población llegaba hasta Buenos Aires pero actualmente se encuentra sólo en las provincias de Corrientes y Formosa.

UNA FAMILIA PARTICULAR

Un sólo macho puede aparearse con 2 o 3 hembras a la vez. Las hembras eligen a los machos con los mejores ornamentos y despliegues para aparearse. La hembra se dedica a la construcción del nido, incubación de los huevos y alimentación de los pichones.

Un traje nupcial nuevo cada año.

Durante la temporada reproductiva el macho se despluma la garganta y adquiere un color rojo anaranjado intenso en esa zona para atraer la atención de las hembras. Es la única especie de ave documentada en el mundo que pierde parte de sus plumas y las vuelve a recuperar cada año.



Es considerada Vulnerable a nivel global por la UICN y en peligro en Argentina.



¿POR QUÉ ESTA EN PELIGRO?

- 1.- Porque su habitat natural se ha reducido en un 90% respecto de su área original debido al cambio de uso del suelo y el avance de la agricultura.
- 2.- Por la presencia del fuego. Si bien la especie está adaptada al fuego ocasional, los incendios de pastizales que ocurren con elevada frecuencia tienen un efecto negativo ya que afectan la reproducción, los nidos de éstas y de otras especies que habitan el pastizal.

CONSERVACIÓN

Esta ave se encuentra protegida en el Parque Nacional Río Pilcomayo y la reserva privada El Bagual, en Formosa. En Corrientes, en el PN Iberá que lo tiene como emblema, y el PNMburucuyá.

En Formosa fue declarada Monumento Natural Provincial, así como en las provincias de Misiones y Corrientes

VOS TAMBIEN PODES
AYUDAR AL YETAPÁ
DE COLLAR



- ✓ Si sos vecino del Parque y vas a realizar quemas en tu campo, por favor da aviso al personal del Parque, para evitar juntos el ingreso del fuego no deseado en el área protegida.
- ✓ Compartí esta información con tus familiares y amigos.

Proyecto de educación ambiental #educaecos. Parque Nacional Río Pilcomayo e ISFDCyT de Laguna Blanca. Seguinos en Facebook e Instagram. riopilcomayo@apn.gov.ar